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Protokoll der 5. Sitzung der Spielplatzkommission vom 11.05.2023 

 

Anwesend: Dr. Almut Neumann (Stellv. Vorsitz, OrdUmSGA L), Janine Rittel (Jug KJB 1), 

Wladimir Raizberg (Stadt 1305), Felix Walz (JugPlan 204), Vito Kluck (Bau 2), Elisabeth 

Heimann (BSA), Samiullah Haidary (Fraktion Die Linke), Schröder Lucie (Fraktion Bündnis90/ 

Grüne), Arne Besancon (UmNat 3), Margarete Gramlich (SVM), Anne Miersch (UmNat 312), 

Elisabeth Aier (KJBM MR), Phillip Hailperin (BEA), Katja Zimmermann (Fraktion Bündnis90/ 

Grüne), David Cüppers (JugFamGes Ref 2) 

 

 

Tagesordnung: 

 Vorstellung der Tagesordnung der 5. Sitzung 

 Ergänzungen / Änderung zur TO 

 Aktuelle Fragestunde für Kinder und Jugendliche 

 Protokoll der Sitzung vom 09.03.2023 

 Aktuelles 

 Bolzplatz Bremer Straße 

 Jugendort Stephanplatz 

 Aktueller Stand Onlinepräsenz der Spielplatzkommission 

 Vorstellung Bewertungskatalog Spielplätze 

 Nachtrag: Vorstellung KSSP-Listen 2022/2023 

 Verschiedenes 

 Planung Besuch der City Grundschule und Tagung in der KJFE Oase am 

06.07. 
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TOP 1: Vorstellung der Tagesordnung der 5. Sitzung 

 

 Fr. Dr. Neumann eröffnet die Sitzung und stellt die Tagesordnung vor. 

 

 

TOP 2 Ergänzungen / Änderung zur TO 

 

 Die Tagesordnung wird ohne Ergänzungen angenommen 

 

 

TOP 3 Aktuelle Fragestunde für Kinder und Jugendliche 

 

 Am 09.05. hat sich der Vorsitzende des Bezirksschüler*innenuasschusses beim 

Verfahren Karstadt am Leopoldplatz dafür eingesetzt, dass Teile der Fläche als 

Spiel- und Bolzfläche für junge Menschen genutzt werden. 

 Aktuell ist bei den Kindern- und Jugendlichen im Bezirk das Thema Jugendorte sehr 

wichtig. Dazu wird es im November eine Fachtagung der Landesarbeitsgemeinschaft 

Kinder- und Jugendbeteiligung geben. Fr. Rittel wird eine Einladung an die Mitglieder 

der Kommission versenden 

 

 

TOP 4 Protokoll der Sitzung vom 09.11.2022 

 

 Das Protokoll der Sitzung vom 09.03.2023 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

 

TOP 5 Aktuelles 

 

 Bolzplatz Bremer Straße 

 

Der Bolzplatz in der Bremer Straße wird künftig an den Wochenenden nicht mehr 

abgeschlossen. Die Schließung am Wochenende resultierte aus einem Kompromiss 

nach einer Anwohnerbeschwerde wegen Lärms. Da die Beschwerde mittlerweile 

einige Jahre zurückliegt und andere Anwohner sich über die Schließung beschwert 

haben, wird nun der Versuch unternommen den Bolzplatz auch an den Wochenenden 

wieder geöffnet zu lassen. Der Anwohner der die ursprüngliche Beschwerde geführt 

hat, ist allerdings weiterhin dort wohnhaft, es ist also mit einer erneuten Beschwerde 

zu rechnen. 



 

 

 

 Jugendort Stephanplatz 

 

Am Stephanplatz in Moabit entsteht aktuell ein Jugendort, der explizit für Jugendliche 

und ihre Bedürfnisse konzipiert ist. 

 

 Aktueller Stand Onlinepräsenz der Spielplatzkommission 

 

Die Onlinepräsenz ist in Vorbereitung. Den Mitgliedern der Kommission wird vor der 

kommenden Sitzung ein Ansichtslink zugehen. Nach Bestätigung der Inhalte durch die 

Kommission, kann die Seite dann online gehen. 

 

 

TOP 6 Vorstellung Bewertungskatalog Spielplätze 

 

 Anne Miersch stellt den Bewertungskatalog für Spielplätze vor.  

 Die Bewertungsbögen (Kinderspielplatz; Ballspielflächen, Aktionsflächen) sind 

ämterübergreifend erarbeitet worden (UmNat, SGA FB3, KJBM, Immissionsschutz und 

SGA FB 2) und erheben den Bestand im Bezirk. Der Ausstattungszustand wird in Form 

der Ausprägungsgrade 3 bis 1 evaluiert. Es handelt sich hierbei um eine 

Datenerfassung für eine sachgerechte Bewertung des Spielplatzbestandes, für 

bestandsverbessernde Baumaßnahmen. Besonderes Augenmerkt liegt hierbei auf 

dem auf dem Thema „Barrierefreiheit/Inklusion“ 

 Die Bestandserfassung erfolgt unabhängig von der Zustandsbewertung durch das 

SGA. 

 Perspektivisch sollen beide Aspekte (Bestandserfassung und Zustandsbewertung 

SGA) ineinandergreifen und eine Priorisierung aufzeigen, wenn es darum geht, 

welcher Spielplatz als nächstes umgestaltet werden soll.  

 Auch können die Erkenntnisse der Erhebungen für Sanierungsmaßnahmen im SGA 

FB2 herangezogen werden und es kann geprüft werden, ob im Rahmen der 

Instandsetzung auch Erkenntnisse aus dem Bewertungskatalog berücksichtigt werden 

(zum Beispiel bei einem Austausch von Spielgeräten).  

 Zwischen Planung und Unterhaltung von Spielplätzen soll eine Schnittstelle etabliert 

werden. 

 Dazu sind fachbereichsübergreifende Schulungen (SGA FB2 & FB3) in Planung. 

Mitarbeitende des KJBs würden auch gerne an solch einer Schulung teilnehmen 

wollen.  



 

 

 Der Zeitrahmen zur Bewertung aller Spielplätze im Bezirk (249) wird sich auf 

ungefähr 5 Monate belaufen.  

 Die Präsentation kann aus bildrechtlichen Gründen leider nicht im Nachgang zur 

Verfügung gestellt werden.  

 Die Bewertungsbögen (Kinderspielplatz; Ballspielflächen, Aktionsflächen) können bei 

Interesse der Kommission zur Verfügung gestellt werden.  

 Langfristig wäre es schön, wenn bezirkliche Qualitätskriterien & Planungshinweise 

erarbeiten werden und ein Minimum sowie ein Maximum definiert wird in Hinblick auf 

„Barrierefreiheit/Inklusion“ im Bezirk Mitte. 

 

TOP 7 Nachtrag: Vorstellung KSSP-Listen 2022/2023 

 

 Vito Kluck, neuer Leiter des FB 2 im SGA, stellt die Maßnahmen des SGA im Rahmen 

des KSSP für 2022/2023 vor. 

 Einige der Maßnahmen beschränken sich auf den reinen Austausch von kaputten 

oder abgenutzten Geräten. In anderen Fällen wird auch partiell neugestaltet. Große 

und komplexe Umbauten werden in der Regel nicht über das KSSP finanziert, da die 

Summen hierzu zu gering sind. 

 Über das KSSP (Kita und Spielplatz Sanierungsprogramm) wird eine feste Summe zur 

Sanierung von Kindertagesstätten und Spielplätzen, die in der Nähe von Kitas sind, 

welche keinen eigenen Außenbereich haben, vom Land zur Verfügung gestellt, und 

auf die Bezirke aufgeteilt. 

 Die KSSP-Mittel sind im aktuellen Haushalt pro Jahr auf 598.000€ gedeckelt, für 

2024 liegt noch keine Information vor, ob das Programm weitergeführt wird. 

 In der Regel, werden diese Mittel auch zum größten Teil verausgabt (ca. 95% in 

2022). 

 Die Präsentation liegt diesem Protokoll als Anlage 1 bei. 

 

 

TOP 8 Verschiedenes 

 

 Planung Besuch der City Grundschule und Tagung in der KJFE Oase am 06.07. 

 

Die kommende Sitzung findet am 06.07.2023 von 17.00 bis 19.00 Uhr in der City-

Grundschule und in der Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtung „Die Oase“ statt.  

 

Gez: Cüppers 

JugFamGes Ref 2 


